



# CASTILLO Y PILÓN DEL ESCLAVO

MANZANERA

UN PARAÍSO A TU ALCANCE



**El castillo, del siglo XIII**, ocupa y se adapta a un pequeño espolón rocoso, lo que explica la planta irregular del edificio. Consta de dos fábricas o cuerpos bien diferenciados, que poseen un potente núcleo de cal y canto.

El inferior está formado por un aparejo de piedras escuadradas trabadas con mortero de cal, con sillares bien tallados en las esquinas. El cuerpo superior es ligeramente más estrecho y está realizado mediante una fábrica de buena sillería de piedra arenisca, igualmente trabada con mortero de cal.

En la parte posterior del edificio hay también restos de un torreón de planta circular, que enlazaría con la muralla que rodeaba la villa. La sala principal del castillo debía tener un cierto empaque, existiendo referencias a reuniones del Concejo, con el Prior del Convento de San Miguel de los Reyes a la cabeza, a lo largo del siglo XVI.

La torre del homenaje es de planta rectangular, de 11 por 9 metros, construida en mampostería en sus dos tercios inferiores siendo el superior de piedra sillar.

Manzanera fue una de las últimas localidades aragonesas conquistada a los musulmanes, hacia 1210. Era Villa absoluta, lo que quiere decir que impartía justicia sin recurrir a Teruel. Los juicios se llevaban a cabo en el pilón del esclavo. El pilón actual es del año 1727.



*Pilón del esclavo.*